

かい よう  
**海陽**



**2** 月号 83

**公民館報**

海陽町教育委員会  
2020年2月1日発行

**祝 海陽町成人式**



# 令和2年 海陽町成人式 令和初の成人式 新たに120名が大人の仲間入り

司会

令和2年海陽町成人式が1月2日(木)、海南文化館で開催され、好天に恵まれた中、新成人120名が新たな一歩を踏み出しました。

会場は、華やかな振り袖姿やスーツ姿の新成人で溢れ、懐かしい恩師や友人らと久しぶりの再会に喜び合っていました。写真を撮ったり思い出話に花を咲かせたりと、会場内は新成人たちの喜びの笑顔があふれて



記念品を受け取るの野田峻太さん

いました。式典では、三浦町長をはじめ来賓の方々からの温かい祝辞や記念品贈呈につづき、新成人代表の「謝辞」や「将来の抱負」などが述べられ、終始アットホームな雰囲気でした。



北川杏璃さん

横岡隆幸さん

式典後の記念撮影では、会場に駆けつけた大勢の家族や知人の、カメラやビデオに収めようと熱心な様子に、とびきりの笑顔で応えていました。

## 新成人代表謝辞



増田恭太さん

皆様あけましておめでとうございます。本日は私達のためにこのような盛大な式典を開催していただき、ありがとうございます。新成人一同を代表して、心より御礼申し上げます。

また、三浦町長様をはじめ、来賓の方々、ご出席いただいた皆様から心温かいお祝いと激励のお言葉をいただき、新成人としての喜びを噛みしめると同時に、今後の責任の重大さを痛感しております。

こうして令和の時代になり、私達が無事に成人式を迎えられるのは、両親をはじめ周囲の方々の多くの支えがあったからだと思います。

私達は、本日より新成人としての第一歩を踏み出しますが、社会人としての自覚と責任感をもってそれぞれの

夢に向かって日々努力していきたいと思えます。

まだまだ未熟な点もたくさんあると思えますが、これからも未永く温かい目でご指導、ご鞭撻のほどをよろしくお願いたします。

本日は誠にありがとうございました。



皆様、新年あけましておめでとうございます。本日は私達新成人のためにこのような盛大な式典を行っていただき、誠にありがとうございます。18年間共に歩んできた仲間達と、この海陽町で成人式を迎えることができ、大変嬉しく思います。

私の将来の夢は高等学校の教師になることです。私は小中高ととても良い先生方と巡り会い、特に中学校の先生方には人生の転機とも言える機会を与えていただきました。私は自分の恩師の方々のように、生徒の人生に良い影響を与えられる教師になりたいと考えています。ただ、もう夢を見るだけでなく、その



はなもと 凌さん

# 将来への抱負



夢を実現させる行動を取らなければならぬ年齢になりました。私は現在、三重県の皇學館大学で夢を実現させるべく勉強に勤しんでいます。大学では国史学科に所属しており、日本の国の歴史について詳しく学んでいます。国史学科は、日本では皇學館大学だけにあり、明治時代から続く長い歴史を持つ学科です。そこで私は、教師になるための専門知識だけではなく、自分が教えたい専門教科の知識も深く学んでいます。他にも、同じ目標を持った仲間が数多く在籍しており、お互いに助け合い、

高め合いながら充実した大学生活を送っています。また、皇學館大学は、元々は伊勢神宮の中にあつたとても由緒ある大学でもあります。現在でも伊勢神宮の近くに位置しているため、観光客の姿をよく目にします。

そのような三重県での生活も早2年が経とうとしています。やはり地元は恋しいものです。会えば必ずおかえりと声をかけてくださる地域の方々の温かさ。周りを見渡せば海、山、川に囲まれており、時間の流れがゆっくりになったのかと感じてしまうほどの自然の豊かさ。その自然が作りだす食

べ物の美味しさ。この町での生活の当たり前が、決して当たり前のものではなく、とても恵まれてあるものであるというところに、海陽町を離れてやっとなつてきました。ホームシックになつたかのよ

うな恋しさを感じてしまうほどの魅力が海陽町にはあります。私はこの町が好きです。大学卒業後、ここ海陽町に戻つて来ると決めていきます。そして、教師として勉強を教えながら海陽町の良さを後世に伝え、一人でも多く海陽町に戻つて来たいと思つてもらえるようにすることを目標としています。

最後にありますが、今日という素晴らしい日を迎えることができたのはたくさんの方々の支えがあつたからです。これまで関わつてくださった地域の方々、先生方、友人、そして何より一番お世話になつた家族に、改めて感謝の気持ちを感じています。この場を借りて御礼を申し上げます。本当にありがとうございました。

新成人の未来が輝かしい日々になることを祈念いたしました。誠に簡単ではございますが、私の将来の抱負とさせていただきます。ご静聴ありがとうございました。

皆様、新年あけましておめでとうございます。本日私達のために盛大に成人式を開催していただけたこと、大変嬉しく思います。ありがとうございます。



私は、ここ海陽町で高校卒業まで暮らし、現在は愛知県にある愛知教育大学で心理学を勉強しています。将来、悩みを抱えている人や生きづらさを感じている人の支えをしていくカウンセラーになりたいと思つていてからです。

私が今まで二十年間生活する中で、大変で苦しくて逃げ出してしまいたいと思つたことがたくさんありました。環境の変化や人間関係、勉強のことなど、生活の中で向き合わなければならぬ課題はたくさんあります。その中で私を支えてくれたのは、

皆様、新年あけましておめでとうございます。本日私達のために盛大に成人式を開催していただけたこと、大変嬉しく思います。ありがとうございます。

家族や友人、先生など身近にいた方々でした。私が苦しいときに、「大丈夫？ 話聞かよ。頑張ったね。」と声をかけてくれたその人達への感謝を今でも常々感じております。

しかし、全員が前を向けるわけではないことを私が高校生になった時に気付きました。発達障害やいじめ、不登校、虐待、非行、パワハラなど社会には苦しんでいる人がたくさんいるのだと知りました。私は身近な人に支えられてきたけど、その支えがない人がいることを知った時に自分が幸せ者だと感じました。それと同時に私も誰かの力になりたい、悩み苦しんでいる人のそばに寄り添い、支えていく



仕事に就きたいと思いました。大学進学を考える中で、心理学を学ぼうと決意したのです。

大学では教育や医療、司法犯罪などさまざまな分野の話題について勉強したり、またカウンセラーに必要な観察や面接をする力、話を聴く力を身につける授業などを受けたりしています。専門性が高く難しい内容ばかりですが、自分の将来へつながることなので、やりがいを感じています。

しかし、私はもうすぐ大学3年生になります。やりたいこととやらなければならぬことのバランスに悩み、苦しいことがあります。しかし、その中でも私を支え、応援してくれる人への感謝を忘れないように生活していきたいですし、その方々への恩返しのお気持ちも込めて夢に向かって進んでいきたいと思っています。

本日、ここで成人式を迎えて、皆様に明るい未来が訪れることを祈念しまして、私の将来の抱負とさせていただきます。本日は本当にありがとうございます。ご静聴ありがとうございます。



新年あけましておめでとうございます。本日は私達新成人のためにこのような式典を開催していただき、誠にありがとうございます。生まれ育ったこの海陽町で、友人達と成人式を迎えられることを大変嬉しく思います。

私は小学生の時、交通事故に遭い、それ以来左足に障がいを持つています。当時は今まで出ていたことが出来なくなり、なぜ自分だけ、とつらい思いもたくさん経験してきました。ですが、今となつてはそんな過去も前向きにとらえることができるとなりました。それは、この町の皆さんのおかげです。たくさんの方が心配してくださり、退院した私を温かく迎え入れ、今まで支えてくれていたことに気が付いたからです。

だから、今度は私がこの町の

方々の力になれるようなことをしたいと考えました。そのため、現在はこの町で働かせていただいています。社会人になり一年が過ぎようとしています。まだまだ分からないことばかりで忙しい毎日を送っています。それでも今までと同じように、自分

に出来ることを精一杯続け、より良い海陽町をつくって行く手助けが出来ればと思っています。簡単ではありますが、以上をもつて将来の抱負とさせていただきます。今まで私たちを育ててくれた両親や、お世話になった先生方、そして地域の皆様、本当にありがとうございました。





10月26日(土)～11月10日(日)までの期間、「豊かな郷土文化の創造と発展～町民の文化交流をめざして～」をテーマに第14回海陽町文化祭が海陽町内3会場(阿波海南文化村、海部公民館、穴喰町民センター)でそれぞれ開催されました。

各会場とも、子供から高齢者の方までたくさんの作品が展示され、期間中には囲碁大会・民話紙芝居・穴喰・海部・海南合同俳句大会・お茶会・芸能大会などがあり、町内外のたくさんの来場者を迎え賑わいました。

# 第14回海陽町文化祭 2019

— 海南会場 —

## 作品展示



写真



水墨画



絵手紙



陶芸

押し花



海部会場

書道

海部小学校作品

お茶席

海部西保育所作品

二葉保育園作品



突喰会場

手芸

書道

世界平和

星の世界

花さく里

ゆうやけ

しんせつ

せいじつ

つくし

パッチワーク

陶芸

突喰小学校作品

# 芸能大会

「海南会場」



詩舞



紙芝居



バンド



阿波おどり



歌唱



社交ダンス



フラダンス



箏



「突喰会場」



## 海陽町の歴史散歩

## 鈴ヶ峰円通寺跡

穴喰・久保にそびえる鈴ヶ峰は、標高約四〇〇呎の山で、山頂の展望所からは、穴喰の町並みと太平洋を一望できる。また、中腹には、天然記念物のヤッコソウの群生が見られる。地域住民から「観音さん」と親しまれる鈴ヶ峰は、地元小学校の校歌にも織り込まれている。

この鈴ヶ峰の山頂部には、かつて円通寺という寺院があった。昭和二年(一九二七)刊行の『海部郡誌』の口絵には、円通寺本堂の写真が掲載され、当時の寺の様子知られる。

円通寺には古い歴史があり、室町時代後期の明応四年(一四九五)の「海部郡穴喰庄鈴ヶ山円通寺勸進状」という古文書が残されている(『続阿波国徴古雑抄(二)』)。勸進とは、神社・堂塔の建立や修理のため寄付を募ることである。この勸進状は、善阿という僧侶が書き記したもので、これには、円通寺が弘法大師(空海)修行の寺であったことをはじめ寺の来歴や、今は荒廃したため寺の再興を期して鐘(つり鐘)を鑄造することなどが書かれている。

ところで、この明応四年という年号は、円通寺にとって重要な意味があったと考えられる。というのも、室町時代の公家の日記『実隆公記』明応四年四月の条に「阿波国海部郡鈴ヶ山円通寺の勸進帳、これを書き遣わす

と見えるからである。この日記の著者は、三条西実隆という京都に住む、当代随一の文人として知られた人物で、この記事から三条西実隆という著名な公家が円通寺の勸進帳を執筆したことがわかる。このことから、前述の「穴喰庄鈴ヶ山円通寺勸進状」に記された明応四年の年号は、『実隆公記』の記事内容と深く関わるものと考えられる。

円通寺は、江戸時代の古文書や絵図にも数多く見え、江戸時代初期の『円頓寺住持有慶之旧記(写)』(穴喰浦・大日寺所蔵)には、「円通寺、真言宗なり、鈴ヶ山別当」と記されている。また、江戸時代後期の文化八年(一八一)発行の『阿波名所図会』には、境内の様子や参詣する人々が描かれ、地域の信仰を集めていたことがうかがわれる。

現在、願行寺(穴喰浦)で保管されている宝暦十四年(一七六四)銘のつり鐘は、かつて円通寺で使用されていたもので、鐘には「穴喰鈴ヶ山円通寺」と刻まれている。円通寺は、はじめ真言宗であったが、江戸時代後期頃から浄土宗になったのであろうか、明治五年(一八七二)の寺院調には「円通寺、浄土宗願行寺末」と記載されている。

円通寺は、戦後のある時期まで存続してい

たが、その後廃寺となり、現在は境内跡の石垣や常夜灯、参道の石段などから往時を偲ぶことができる。また、境内跡西側にある岩穴の中には、五輪塔など古い時代の石造物が見られる。

\* 円通寺は圓通寺とも記されるが、円通寺で統一して表記した。

(海陽町立博物館長 山下知之)



円通寺跡

## Kaiyo English Camp

令和元年11月23日(土)・24日(日)、国際交流イベント『Kaiyo English Camp (海陽イングリッシュキャンプ)』がまぜのおかをメイン会場に行われました。児童生徒の英語力の向上を目的とし、3回目の開催となる今年は、町内小中高、合わせて48名、県内ALT(外国語指導助手)26名が参加し、大規模なイベントとなりました。



令和元年11月23日(土)・24日(日)、国際交流イベント『Kaiyo English Camp (海陽イングリッシュキャンプ)』がまぜのおかをメイン会場に行われました。児童生徒の英語

《1日目》中学生によるALTたちへの町案内(海部川河口・浪切不動尊)や文化交流体験(習字・茶道・けん玉・ヨーヨーつりなど)を行いました。

《2日目》小学生も参加し、ゲームやBBQ、また海部高校生による留学体験発表、全員でダンスをするなど町の児童・生徒が年齢や国を超えて、積極的に英語を使って交流することができました。

### (参加者の意見・感想の一部を紹介します)

#### 【小学生】

- ダンスがベリーベリー楽しかった。来年、他の友だちとも一緒に来たい。
- 高校生の発表がおもしろかった。ALTの先生とたくさんふれ合えてよかったし、楽しかった。

#### 【中学生】

- うまく英語で話せなくても、いろいろな人と楽しむことができた。参加して良かった。
- とても楽しかった。英語で伝えたいことを伝えられて、うれしかった。

#### 【高校生】

- たくさんのALTといっぱい話すことができ本当に良かった。もっと英語をスムーズに話せるよう勉強をがんばりたい。
- とても楽しかった。普段英語で話すことがない私達にとって、このようなイベントがあることはとてもありがたい。色々な人とコミュニケーションがとれて、とてもよかった。

#### 【ALT】

- 少人数グループだったので生徒ととても仲良くなることができた。案内してくれた場所は美しく、とても勉強になった。もっと長く海陽町にいたいと思った。生徒はガイドの準備がしっかりとできていて、コミュニケーション能力も高かった。
- 2日ともよかった。活動がすばらしく、生徒達も積極的に取り組んでいた。また、簡単な英語をつかってコミュニケーションがとれた。高校生が小学生を助けてあげるのはとてもすばらしかった。

# 2020年 東京オリンピックに向けて 海陽町体協サーフィン部 活動報告&大会結果 2019年11月～

## NEWS

### その① アマチュア日本No.1を決める大会で海部高校1年の安室 弦選手が優勝

11月16日～17日 茨城県日立市河原子北海岸にて開催した ALL JAPAN SURFING CHAMPIONGAMES (アマチュアの各クラスランキング上位者のみが出場できる大会)において、海部高校1年の安室 弦選手(安室 丈選手の弟)が優勝 アマチュア日本一を獲得しました。



安室 弦 選手



安室 丈 選手

### その② 台湾で行われた WSL Junior Championships にて安室 丈選手が3位入賞

11月26日～12月1日 台湾 Jinzun Harbor にて開催した WSL Junior Championships において、日本代表として出場した安室 丈選手が3位入賞しました。

### その③ 第2回かいようサーフィンスクール終了

6月22日～11月4日まで計6回行われた「かいようサーフィンスクール」(愛あいクラブ主催 体協サーフィン部及びパビリオンサーフ協力)が無事に終了しました。今年で2回目を迎えた町内の小中学生対象のこのスクール、今年台風が多く日程調整が大変な中開催されました。2年目を迎える子供たちは成長もみられレッスンを受けた生徒たちはサーフィンを楽しんだようです。引き続き来年度もこのスクールを定例化し町民サーファーを増やすべく活動していきたいと思ひます。



東洋町生見海岸にて

2019年もアマチュア・プロの選手のみなさん、素晴らしい結果を残してくれました。2020年はいよいよオリンピックイヤー!海陽町体協サーフィン部からオリンピック選手が出るかもしれません。応援よろしくお願ひいたします。

## 試合結果

### <アマチュアの試合>

**\*岩美町杯 浦富海岸 ビーチクリーン CUP** 11月4日(月) 鳥取県岩美町浦富ポイント  
スペシャルクラス 優勝 鳥潟 一太(宍喰中学3年)

**\*第8回高知県知事杯サーフィン大会** 11月3日(日) 高知県四万十市平野ビーチ  
スペシャルクラス 2位 安室 弦(海部高校1年)

# 海陽町公民館交流スポーツ大会 ～グラウンドゴルフ～

悪天候のため延期となっていた海陽町公民館主催のグラウンドゴルフ大会が11月26日(火)開催されました。奥浦町民グラウンドを会場に83名が参加しました。大会は、個人戦で行われ、総打数を競い合いました。ホールインワン賞は32名の方々が受賞されました。



表彰を受ける木戸口さん

- 優勝 木戸口 隆さん (43打)  
◆ダイヤモンド賞
- 準優勝 富田 諫さん (51打)  
※ホールインワン差による
- 第3位 土井 経子さん (51打)



優勝!! 突喰杉の子

令和元年12月14日(土) 於・突喰小学校体育館

## 令和元年度 海部郡小学生 バレーボール新人大会

〈リーグ戦〉	海南バンビーズ	21-13 21-16	日和佐ファイターズ
	突喰杉の子	21-11 21-17	日和佐ファイターズ
	海南バンビーズ	21-19 21-19	突喰杉の子

※海南バンビーズは人数不足によりオープン参加

穴喰俳句 十二月例会より

立冬の太平洋を見下ろして	新井駿也
着ぶくれており今老いたればなお	長岡達江
山もみじ奥へ奥へと土柱まで	樽井みつ子
誕生日風邪の名残のなかにをり	外山千佳
一步先きみつめて歩く冬銀河	山本球子
木枯の吹いて新築駐在所	元木朱子
今日ひとつ灯火の消え冬深む	朝賀ます美
着ぶくれの男港へペタル踏む	元木栄子
刷りたての雑誌が届く秋日和 <small>す</small>	梅田千恵子
この両手休むことなき日の短	寺崎照代
落葉掃くそばから風の飛ばしけり	川野佳代
小春日や弟も来て農作業	間戸谷恵子
定年の男が並べ泥大根	新井久実
いつせいに飛び立つ雀冬日和	木下野生

海南俳句 十二月例会より

西小窓名画となれり冬の夕	丘山祐弘
携帯は常に圏外紅葉狩	谷口洋根子
秋さびし写真だけが笑ってる	山本達平
石路 <small>つわぶき</small> のそだけ明るい雨の庭	川原沃子
風は止み綿虫ふわりふんわりと	佐野政一
UFOの動きに似てか白ばんば	森口豊子
もう一枚羽織り出かける冬隣	北川花
稲妻や闇よりいでて闇に入り	新居利之
ねずみ年祝儀にやるか重ねもち	吉田保則
古里も空家が並び大根干す	平道はつ子
ダム下のコンサート聴く秋深し	叶岡陽二
石路咲くや石臼に水溜まりるて	田中たち子
相性の良き人とゐる小春かな	橋本幸子

### 海部ひまわり俳句

竹灯り石段揺らす冬の寺	津田 一
山茶花や蕾も咲くも散るもあり	西本 公明
狂想曲令にひざまづく民哀れ	榊原 礼子
やっさもっさも手の打ちどころ年の暮	南 歌子
磯の波見おろす崖に石路の花	元木 美枝子
煤けるに任せた梁と囲炉裏かな	岡 育代
さざんかが咲きて神輿がおりてくる	穴戸 道子
お正月大小並ぶ土間の靴	佐藤 美代子
マスクしてしてない人によくしゃべり	川野 照美
マフラーやカステラ詰めて箱パンパン	村田 恵巳
テトラからイタチ顔出す海部川	穴戸 保夫
現代っ子スマホが置けぬ初詣	濱川 雅男
雲海の下からのぞく冬の青	村田 恵里佳

### 海南短歌詠草

十二月例会より

両手のふしくれだつ指ながめつつ二十才のころの白き手想う	桑村 未貴子
空よりも青き海原さざ波のたち晩秋の風ぞ身にしむ	大久保 入工子
不要なる電話の子機の充電はピピッと鳴らし遊ぶ児のため	土谷 公代
冬日向遠い記憶の中にある切り干し大根きざむ祖母の背	蛭子 美恵子
泣く男笑わぬ男らラガーマンに酔わせられたる令和元年	細野 綾子

### 網代川柳十二月句会より

今日の今元気は宝楽し日々

寂しさを月やわらかく抱いてくれ	福岡 純山
カレンダーめくるすてきな一ヶ月	黒岩 一平
学友の訃報に老いを知らされる	風呂谷 幸子
一病とスクラム組んで行く余生	石垣 小道
弾け散る笑顔まぶしい老いの会	井上 可楽
	太田 一洋

令和元年度

# 海陽町公民館大会

主催：海陽町公民館

後援：海陽町教育委員会・海陽町



「公民館がひらく日本の未来」  
～地域性・個別性を活かした新しい公民館活動を!～

期 目 令和2年 **3** 月 **1** 日 (日)  
午前10時開会

会 場 海南文化館

目 程  
9:30~10:00 受付  
10:00~10:20 開会行事  
10:20~11:50 講演



演題

「地域とともに学び行動する公民館」

講師 愛媛県西予市遊子川公民館 主事 **久保田 学** 氏  
企業組合遊子川ザ・リコピンス 代表理事 **辻本 京子** 氏



11:50~13:00 昼食・休憩  
13:00~15:50 分館交流芸能大会  
15:50~16:00 芸能大会表彰式  
16:00 閉会

- \* 芸能大会の出場希望者は地区の分館長さんに申し込んで下さい。(2/7ㄨ切)
- \* 芸能大会で会場を盛り上げた個人・団体を対象に表彰を行いますので最後までお楽しみください。
- \* 会場内では公民館行事写真及び人権啓発パネル作品の展示も行います。

2 83  
月号

公民館報

海陽町教育委員会  
2020年2月1日発行